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时隔五年，再次问鼎
上海海港

诚如此言，本赛季海港队在面临成绩起伏、队内的一些问题、

与球迷的一些误会时，俱乐部管理层总会及时介入，开展协调

沟通。

赛季进行中，俱乐部管理层曾组织过多次会议，针对接下

来的球队管理、舆论等各项工作，与众人开诚布公地沟通。更

早发生的是阿根廷外援巴尔加斯与主教练哈维尔之间的争执，俱

乐部在尊重主教练的意见上，对巴尔加斯作出了内部停赛一场的

决定。而针对外界对于球队人员安排的疑问，俱乐部也与主教练

哈维尔沟通，要求其适时多听取意见。

正因为管理层的多次主动作为，本赛季海港队遇到的数次

考验，最终都化为成功路上的基石。

稳定的资金投入，是俱乐部健康运行的保障。上港集团党委

书记、董事长顾金山在赛季中期就曾于内部明确表态：集团未来

仍将致力于继续投资支持足球事业发展。下半赛季中，他经常出

现在浦东足球场，和球队一同经历起起伏伏。海港俱乐部董事长

张敏以及俱乐部党委副书记、副总经理沙良昌也一直陪伴着球队。

尤其是 10 月 29 日与山东泰山的决战之前，顾金山在俱乐

部管理层的陪同下来到世纪公园训练基地为海港将士鼓劲、减

压，告诉他们“手机别多看，网络上的评论不要在意，做好自

己就可以”。

青训领先，氛围迷人

海港再夺中超桂冠；本赛季申花也一直位于联赛积分榜的前

列，目前保留争夺下赛季亚冠名额的希望，并且有可能在足协杯

决赛中与山东泰山再次强强对话。申城足球傲人表现的基础原因，

在龚波看来，与上海足球在青训领域的独特优势密不可分。

上海的足球青训模式继承了这座城市的气质，同样具有“海

纳百川”的特点。早期的申花足校具有比较多的政府性质，后来

的徐根宝崇明基地采用的是“十年磨一剑”以个人整合资源的深

耕模式，如今的“幸运星”“吉祥足球”等青训俱乐部采用的是

“体教融合”的理念。虽然各种模式都不一样，但他们可以共存

共生，并一直有高水平的国字号足球领军人物来领衔投入，这是

上海足球的底蕴和传承。领先的青训，源源不断地为职业俱乐部

输送优质人才，这是保证上海足球屡夺冠军的基本盘。
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